Honduras: Land im Widerstand

Ausgabe 423/424 - September/Oktober 2009

23 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

EDITORIAL

Die Aussage von Ecuadors Präsident Rafael Correa auf dem Gipfel der Union Südamerikanischer Staaten (UNASUR) in San Carlos de Bariloche am 28. August war eindeutig. "Die USA behandeln uns wie ihren Hinterhof!" Und er machte schnell deutlich, dass er dies nicht mehr hinnehmen wolle. Correa steht ...

NICARAGUA

■ Gemeinsam vor und zurück

Von Idealen und Projektionen, von Träumen und Realitäten

Vom langen Atem

Nicaraguanische JournalistInnen haben unterschiedliche Antworten auf Fragen nach Vergangenheit und Zukunft der sandinistschen Bewegung in ihrem Land

Nicaragua von der Revolution bis heute

Eine Chronik

■ Solidarität zwischen den Fronten

Nicaragua aus der Perspektive eines Besuchers

Zwischen Traditionalismus und Migrationsträumen

Ein Überblick über die heutigen Jugendbewegungen in Nicaragua

Gespalten aber ungebrochen

Die Regierung geht repressiv gegen eine starke Frauenbewegung vor

■ Das Land denen, die es bearbeiten

Eine Übersicht über die Landbewegung

■ Das Ringen um die Basis

Stadtteilbewegung in Nicaragua: Von den Komitees zur Verteidigung des Sandinismus zu den Komitees zur Kommunalen Entwicklung

■ Zurück auf Los?

Das Informationsbüro Nicaragua über die Solidarität mit der Revolution

Befreiungsversuch aus der Enge

Ein Blick auf die Arbeit der unabhängigen Nicaraguagruppen in der DDR und die heutige Projektarbeit von INKOTA

HONDURAS

Land im Widerstand

Die PutschistInnen haben Honduras im Würgegriff – Beobachtungen aus Tegucigalpa

■ FDP wählen!

Naumann-Stiftung lädt Putschisten ein: Avanti dilettanti

BOLIVIEN

Klare Sache

Opposition liegt vor den Präsidentschaftswahlen im Dezember aussichtlos im Hintertreffen

BRASILIEN

■ Jenseits verknöcherter Strukturen

Die Präsidentschaftskandidatur der Ex-Umweltministerin Marina Silva eröffnet Chancen auf eine politische Debatte über ökologische Themen

VENEZUELA

■ Tiefe Gräben

Opposition in Venezuela mobilisiert gegen Medienpolitik und neues Bildungsgesetz

MEXIKO

Mörder auf freiem Fuß

Gerichtshof verfügt Freilassung von am Massaker von Acteal beteiligten Paramilitärs

Autonomie zurückerobern

Ein Bericht vom außerordentlichen Treffen der Indigenen Völker Mexikos

KOLUMBIEN

■ Vorsicht mit den fremden Mächten

Das Abkommen zwischen Kolumbien und den USA über militärische Kooperation wird von vielen südamerikanischen Regierungen stark kritisiert

LITERATUR

■ Durch die Brille eines räudigen Hundes

Das Romandebüt der Autorin und Filmemacherin Lucía Puenzo, Das Fischkind, lässt hinter die Fassaden der argentinischen Oberschicht blicken

FILM

■ Der Charme von Kakteen

Adrián Biniez' Überraschungserfolg Gigante auf der letzten Berlinale ist eine kleine, aber feine Komödie, die mit trockenem Humor überzeugt

Wehrhaftes Dorf

Der Dokumentarfilm Auf halbem Weg zum Himmel erzählt die Geschichte des Guatemaltekischen Dorfes La Aurora und dessen Kampf gegen das Staatsverbrechen

SOLI DARI TÄT

■ Gegenöffentlichkeit schaffen

Das Internetportal amerika21 berichtet seit zwei Jahren alternativ zu Venezuela und Lateinamerika

NACHRUF

■ Der differenzierte Blick

Zum Tod des Lateinamerikakenners Hugo Loetscher